

Hallazgo de una momia sorprende en San Bartolo

Fue encontrada durante excavación de zanjas para instalar desagüe en un sector del balneario

El hallazgo casual de una momia precolombina por pobladores del balneario de San Bartolo revelaría la presencia de restos arqueológicos de la cultura Ychma (1000 d.C) en dicha zona.

El reloj marcaba las cinco de la madrugada, cuando un grupo de vecinos trataba de terminar una de sus obras comunales: la excavación de zanjas para la colocación de tubos de agua, para la próxima instalación de redes de alcantarillado. Nada hacía presagiar que una de las "lampadas" "perturbaría el sueño eterno de un antiguo peruano, bajo la cálida arena de la Asociación de Vivienda "Las Orquídeas" de San Bartolo, ubicada en el kilómetro 46 de la Panamericana Sur.

Los vecinos trabajaban sin descanso, cuando súbitamente, ante el asombro de los presentes, realizaron el desconcertante hallazgo arqueológico. Una momia



EL SOL: Magally Cabello

■ LOS RESTOS HALLADOS quizá pertenezcan a la cultura Ychma.

en un aparente e increíble estado de conservación, emergía de la arena.

"Al ser esta una urbanización pequeña, el hallazgo corrió como bala por toda la zona, todos querían ver cómo era y en qué circunstancias se encontró. Yo soy sanbartolino y sé que hace muchos años atrás se encontró restos parecidos, parece que éstas fueran de la misma cul-

tura; sería bueno que el Instituto Nacional de Cultura tome cartas en el asunto", explicó a EL SOL Eduardo Rodríguez, vecino de Las Orquídeas.

Por su parte, el arqueólogo Manuel Merino, del Museo de Arqueología y Antropología e Historia del Perú, señaló que el hallazgo podría tratarse de un poblador de la cultura Ychma.